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Аннотация. В данной работе приведены математические модели, позволяющие проводить 

оптимизацию сетевого графика при распределении материальных или временных ресурсов. 

Рассмотрены методики определения зависимостей между временем выполнения работ сетевого 

графика и объема затраченных ресурсов, выделяемых на данную работу, рассмотрены линейная и 

гиперболическая зависимости. Далее, приводятся математические модели, позволяющие 

оптимизировать сетевой график по времени так, чтобы выделенные на проект ресурсы не превышали 

нормативных показателей. Также приведена математическая модель минимизации ресурсов, 

выделенных на проект, в условиях соблюдения временных лимитов. Проанализированы свойства 

оценок, полученных по приведенным моделям, приведена методика осуществления вычислительных 

процедур в среде MS Excel по разработанным моделям. Проведена апробация моделей в деятельности 

строительной организации, которая показала высокую эффективность предложенных моделей 

оптимизации проектов.  

 

Ключевые слова: проектное управление, сетевой график, оптимизация, ресурсы, 

математическое моделирование. 
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Abstract. This paper presents mathematical models that allow optimization of the network schedule 

when allocating material or time resources. Methods for determining the dependencies between the execution 

time of network work and the amount of resources spent on this work are considered, linear and hyperbolic 

dependencies are considered. Further, mathematical models are presented that allow you to optimize the 

network schedule in time so that the resources allocated to the project do not exceed the standard indicators. It 

also provides a mathematical model for minimizing the resources allocated to the project, subject to the 

observance of time limits. The properties of the estimates obtained by the given models are analyzed, the 

methodology for the implementation of computational procedures in the MS Excel environment according to 

the developed models is presented. The approbation of models in the activities of a construction organization 

has been carried out, which has shown the high efficiency of the proposed models for optimizing projects. 
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        УДК 658.8 

ОСНОВНЫЕ ПРИНЦИПЫ РАБОТЫ ПО ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ОРИЕНТАЦИИ 

УЧАЩИХСЯ СРЕДНИХ ШКОЛ 
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Аннотация. Рассматривается процедура набора студентов как задача маркетинга. Выделяется 

две фазы: подготовительная и основная. Приведено примерное содержание возможных бесед с 

потенциальными абитуриентами на подготовительном этапе и определены основные задачи каждого 

этапа. Показано, что набор должен строиться от потребностей региональной экономики, так как 

трудовая миграция развита слабо, и трудно надеяться, что в регион на работу приедут жители других 

регионов. 

 

Ключевые слова: региональная экономика, валовый региональный продукт, 

высокотехнологичные и наукоемкие отрасли, демографическая ситуация, стратегия развития, метод 

передвижки по возрастам, профориентационная работа. 
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Abstract. The procedure for recruiting students is considered as a marketing problem. There are two 

phases: preparatory and main. The approximate content of possible conversations with potential applicants at 

the preparatory stage is given and the main tasks of each stage are determined. It is shown that the recruitment 

should be based on the needs of the regional economy, since labor migration is poorly developed and it is 

difficult to hope that residents of other regions will come to work in the region. 

 

Key words: regional economy, gross regional product, high-tech and knowledge-intensive industries, 

demographic situation, development strategy, method of moving by age, career guidance work. 
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Аннотация. Данная статья создана для того, чтобы определить степень достоверности 

информации, которая использует такая компания, как Transparency International. Она содержит 

критический анализ методик данной организации и ряд рекомендаций для улучшения их методологии. 

 

Ключевые слова: индекс взяткодателей (Bribe Payers Index), индекс восприятия коррупции 

(Corruption Perceptions Index), коррупция, Transparency International. 
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Abstract. This article is designed to determine the degree of reliability of information used by a company such 

as Transparency International. It contains a critical analysis of the organization's methods and a number of 

recommendations for improving their methodology. 

 

Keywords: Bribe Payers Index, Corruption Perceptions Index, corruption, Transparency International. 

 

References 
 

1. Lambsdorff, J. Graf. An Empirical Investigation of Bribery in International Trade The 

European Journal of Development Research (Special Issue: Corruption and Development, 2015). 

10, 40–59. 

2. Lambsdorff, J. Graf. Background Paper to the 2015 Corruption Perception Index — 

Framework Document. (the transparency international and goettingen university, june 2015.) 

3. dvurechenskikh v. a. methodological audit / v. a. dvurechenskikh, v. p. baranov-m.: 

financial control, no. 3, 2017. 

4. Orlov A. I. Applied multidimensional statistical analysis. - M.: Nauka, 2016. pp. 68-138. 

5. Ustinov V. V. Oral statement [Electronic resource]. Mode of access: 

http://vch.ru/event/view.html?alias=prioritetnaya_nazugroza. Time of request: 17.11.20. 

6. Coalition Fact, Transparency of incorporation [Electronic resource]. Mode of access: 

https://thefactcoalition.org/issues/incorporation-transparency. Time of request: 17.11.20. 

7. al-quds-al-arabi, was the independence of the judicial council achieved after the 

revolution? [Electronic resource]. Mode of access: http://bit.ly/30lsidi. Time of request: 17.11.20. 



9 
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МОДИФИЦИРОВАННАЯ ТЕХНОЛОГИЯ ОЦЕНКИ ЭФФЕКТИВНОСТИ 

ФИНАНСОВЫХ ИНВЕСТИЦИОННЫХ ПРОЕКТОВ  

В СОЦИОКИБЕРФИЗИЧЕСКИХ СИСТЕМАХ 

 

В.П. Морозов, Е.А. Родионов, А.И. Сырин
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Аннотация. В данной статье приведено описание модифицированной технологии оценки 

эффективности финансовых инвестиционных проектов в социокиберфизических системах. Показана 

целесообразность включения в традиционную технологию оценки эффективности финансовых 

инвестиционных проектов этапов, учитывающих специфику деятельности лица, принимающего 

решения, выступающего в роли социальной подсистемы социокиберфизической системы, 

представителем которой является система поддержки принятия инвестиционных решений. Предложено 

включить такие этапы, как: оценку его компетентности, оценку его психологических свойств и оценку 

интеллектуальной поддержки его деятельности. Приведены расчѐтные соотношения основных 

показателей, используемых в интересах анализа привлекательности финансовых вложений 

организаций-эмитентов в проекты. 

 

Ключевые слова: инвестиционный проект, искусственный интеллект, оценка эффективности, 

социокиберфизическая система 
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Abstract. This article describes a modified technology for evaluating the effectiveness of financial 

investment projects in sociokiberphysical systems. The feasibility of including stages taking into account the 

specifics of the activity of the decision-maker acting as a social subsystem of the sociokiberphysical system, 

representative of which is the investment decision support system, is shown in the traditional technology for 

assessing the effectiveness of financial investment projects. It is proposed to include such stages as: assessment 

of its competence, assessment of its psychological properties and assessment of intellectual support for its 

activities. The calculated ratios of the main indicators used for analysis of attractiveness of financial 

investments of issuing organizations in projects are given. 
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Аннотация. В работе предложен метод экспертного оценивания строительных проектов, 

основанный на модели Раша оценки латентных переменных. Проведено сравнение с традиционными 

методами оценивания. Описаны преимущества и недостатки методов оценивания.  
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Abstract. The paper proposes a method for expert evaluation of construction projects based on the 

Rasch model for evaluating latent variables. Comparison with traditional estimation methods is made. The 

advantages and disadvantages of estimation methods are described. 
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Аннотация. Проблема мотивации персонала на сегодняшний день остается актуальной темой для 

руководителей. Стимулирование сотрудника деньгами не приносит высоких результатов производительности 

труда. Ценность человеческого капитала с каждым годом теряет свою значимость, потому что руководящий состав 

мало обращает внимания на скрытый потенциал работающей личности. Возникает необходимость в перенятии 

опыта мотивации зарубежных стран. Самым уникальным и грамотным методом мотивации труда является 

японская модель мотивации. Она построена на внимательном отношении к персоналу и заботы о нем. 

Сформировалась она в период феодального строя и закрепилась в Японии, как фактор, определяющий 

традиционное и историческое формирование менталитета рабочего класса. Страны Европы перенимают опыт 

пожизненного найма, «плавающего» оклада и прямого распределения опытных работников по штатам 

организации, использование системы подготовки на рабочем месте. Данные методы служат благоприятной 

основой для профессионального развития персонала и руководства. Из этого следует вывод, что российским 

предпринимателям стоит задуматься о внедрении на рынок труда японской модели мотивации, так как она 

приносит не только рост производительности труда, но и формирует культурные, национальные и социальные 

особенности каждого сотрудника. Еѐ применение гарантирует появление заинтересованности к эффективному 

труду, что является одним из мощных факторов мотивации. Будет образовываться сплоченный коллектив, 

укрепляться верность к организации, рост профессионалов на рынке труда, снизится миграция населения. В конце 

концов, экономическая обстановка в стране станет более благоприятной для развития малого бизнеса и отличной 

средой для привлечения зарубежных руководителей для совместного сотрудничества и разработки совместных 

проектов.  
 

Ключевые слова: управление персоналом, мотивация, эффективность труда, японская 

модель мотивации персонала, комплексная оценка, личностный потенциал. 
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Abstract: The problem of staff motivation today remains a hot topic for managers. Stimulating an 

employee with money does not bring high productivity results. The value of human capital loses its importance 

every year, because the management team pays little attention to the hidden potential of a working person. 

There is a need to take over the experience of motivation of foreign countries. The most unique and competent 

method of labor motivation is the Japanese model of motivation. It is built on the attentive attitude to the staff 

and care for him. It was formed in the period of the feudal system and entrenched in Japan, as a factor 

determining the traditional and historical formation of the mentality of the working class. European countries 

adopt the experience of life-long employment, «floating» salary and the direct distribution of experienced 

workers across the organization, using the system of training in the workplace. These methods provide a 

favorable basis for the professional development of staff and management. From this it follows that Russian 

entrepreneurs should think about introducing the Japanese motivation model to the labor market, since it brings 

not only productivity growth, but also forms the cultural, national and social characteristics of each employee. 

Its application guarantees the emergence of interest in effective work, which is one of the powerful factors of 

motivation. A cohesive team will be formed, loyalty to the organization will be strengthened, the growth of 

professionals in the labor market will increase, and migration will decrease. In the end, the economic situation 

in the country will become more favorable for the development of small business and an excellent environment 

for attracting foreign managers for joint cooperation and the development of joint projects. 

 

Keywords: personnel management, motivation, labor efficiency, Japanese model of personnel 

motivation, comprehensive assessment, personal potential. 
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